



**Internacional de la Educación América Latina.
Coyuntura América Latina.
Recopilado el 02 de junio del 2020.**

Argentina. Covid19. Casos: 14415 Muertes: 560

Página 12, 2 de junio de 2020

Coronavirus: Sonia Alesso denunció "sobrecarga laboral" de los docentes
La titular de Ctera Sonia Alesso, anticipó que esta semana el gremio mantendrá una reunión paritaria con el Gobierno nacional para analizar las "condiciones de trabajo" y la "sobrecarga laboral" que experimentan los y las docentes en el marco del aislamiento social, preventivo y obligatorio que rige desde hace más de 70 días como principal medida frente a la pandemia de coronavirus.

"Todo lo que tiene que ver con el teletrabajo en el marco de la pandemia lleva muchas más horas que las que tiene un docente si estuviera trabajando de manera presencial", advirtió la gremialista en un análisis sobre cómo la cuarentena y la suspensión de las clases presenciales en todos los niveles educativos.

Además del incremento en la carga horaria laboral que según Alesso experimentaron los y las docentes a partir del traspaso de los vínculos educativos a la virtualidad a través de plataformas digitales, la dirigente denunció que ven "con preocupación que los propios docentes están pagando la conectividad".

Pero la alarma que suena en cuanto a las condiciones laborales de los y las maestras a propósito de las medidas preventivas aplicadas para evitar la propagación de la Covid-19 no solo se ven en su rol educativo, porque la dirigente gremial explicó además en declaraciones a FM Futurock que hay "muchísimos docentes trabajando en comedores escolares como primera línea de fuego, junto a enfermeros y médicos".

<https://www.pagina12.com.ar/269779-coronavirus-sonia-alesso-denuncio-sobrecarga-laboral-de-los->

Bolivia. Covid19. Casos: 10531 Muertes: 343

La Razón, 2 de junio de 2020

El TSE anuncia elecciones hasta el 6 de septiembre y garantiza seguridad sanitaria
El Tribunal Supremo Electoral (TSE) anunció la convocatoria de elecciones generales hasta el 6 de septiembre, de acuerdo a un consenso previo con las distintas fuerzas políticas y un proyecto de ley que será enviado a la Asamblea Legislativa Plurinacional. En conferencia de prensa la mañana de este martes, el titular del Órgano Electoral, Salvador Romero, comunicó la decisión luego de un acuerdo con las organizaciones políticas que demandaban prontas elecciones o que esperaban su prórroga.

"Los resultados del diálogo envían un mensaje de tranquilidad social, atienden la exigencia de quienes demandaban que se prorrogara la elección, al mismo tiempo que atienden la exigencia de quienes demandaban que se celebraran prontamente", dijo en rueda de prensa.

Así, las elecciones generales se desarrollarán hasta el domingo 6 de septiembre. Para cumplir con ese trámite, el TSE enviará a la Asamblea Legislativa un proyecto de ley que, al final, modificará la Ley 1297, del 30 de abril de este año, que postergaba los comicios frustrados del 3 de mayo hasta el domingo 2 de agosto.

<https://www.la-razon.com/nacional/2020/06/02/el-tse-anuncia-elecciones-hasta-el-6-de-septiembre-y-garantiza-seguridad-sanitaria/>

Brasil. Covid19. Casos: 526,447 Muertes: 29937

Clarín/ The New York Times International, 1 de junio de 2020

Investigación en Brasil. Bolsonaro, asediado, arremete contra quienes lo investigan

El jueves pasado, el asediado presidente de Brasil se encontraba de pie frente a su mansión, indignado y enojado, con una corbata estampada con rifles de asalto.

El día anterior, la policía había realizado allanamientos en propiedades vinculadas a varios de sus partidarios incondicionales como parte de una investigación de una red que difunde desinformación por Internet, la cual forma parte de una serie de pesquisas penales y legislativas en contra de él, miembros de su familia y aliados cercanos.

“No habrá otro día como el de ayer. ¡Basta!”, dijo el presidente Jair Bolsonaro acerca de la incursión del miércoles durante una conferencia de prensa frente a su residencia oficial.

“¡Hemos llegado al límite!” Ahora que se está cerrando el cerco de los investigadores alrededor de él y de sus colaboradores, Bolsonaro ha explotado e incluso ha hecho resurgir el fantasma de una crisis constitucional al insinuar que la policía federal no debe acatar las “órdenes absurdas” del Supremo Tribunal Federal.

La postura cada vez más beligerante adoptada por el presidente y sus aliados ante las investigaciones ha originado una inestabilidad política creciente en un momento de crisis nacional porque la rápida propagación del coronavirus está haciendo que se desplome la economía y provocando la muerte de más de 27.000 personas.

https://www.clarin.com/new-york-times-international-weekly/bolsonaro-asediado-arremete-investigacion_0_aEAIOW1F.html

Chile. Covid19. Casos: 108686 Muertes: 1188

El Ciudadano, 1 de junio de 2020

Encuesta Pulso Ciudadano: Apoyo a líderes gremiales supera al de los ministros en el manejo de la crisis

Izkie Siches, presidenta del Colegio Médico, y Mario Aguilar, presidente del Colegio de Profesoras y Profesores, aparecen en la última encuesta de Pulso Ciudadano con un respaldo superior al de los ministros Jaime Mañalich y Raúl Figueroa, respectivamente.

La encuesta fue aplicada por la consultora Activa entre el 28 y 30 mayo, a 1215 personas. En el estudio de opinión pública, la valoración ciudadana que ubica a los actores gremiales y sociales por sobre los representantes del Estado, evalúa las actuaciones de los personajes públicos en el manejo de la crisis sanitaria y social producto de la pandemia por coronavirus.

De este modo, Izkie Siches figura en el primer lugar con un 42,5% de aprobación, mientras Aguilar aparece en el quinto con 19,4%.

«Creo que el resultado de la encuesta está ligado a una credibilidad mayor en comparación a las autoridades como en el caso de la presidenta del Colegio Médico y el Ministro de Salud, o en mi caso, con el Ministro de Educación, donde hay claramente

una mayor aprobación para los representantes gremiales en lugar de las autoridades de gobierno», señaló el presidente del magisterio, Mario Aguilar.

<https://www.elciudadano.com/chile/encuesta-pulso-ciudadano-apoyo-a-lideres-gremiales-supera-al-de-los-ministros-en-el-manejo-de-la-crisis/06/01/>

Swissinfo, 2 de junio de 2020

Dos campañas encienden debate sobre violencia familiar y de género en Chile
Un anciano aparentemente arrepentido por maltratar a su esposa y un padre iracundo que estalla ante su familia son símbolos de dos campañas promovidas por el gobierno chileno que fueron retiradas de las redes tras una lluvia de críticas por la manera en que abordaban la violencia intrafamiliar y de género.

Defensores de los derechos de la mujer y de los niños aseguraron que ambas piezas ponían el foco y trataban de justificar y victimizar a los agresores, justo en momentos en que se registra un fuerte aumento de llamados de consulta y emergencia por violencia doméstica en medio del confinamiento impuesto por el coronavirus.

<https://www.swissinfo.ch/spa/reuters/dos-campañas-encienden-debate-sobre-violencia-familiar-y-de-género-en-chile/45801776>

Colombia. Covid19. Casos: 30493 Muertes: 969

El Tiempo, 2 de junio de 2020

Bajo el mayor hermetismo llegaron militares de EE. UU. a Bogotá

Tal y como informó EL TIEMPO, este lunes aterrizaron - bajo el mayor hermetismo - en Bogotá los 48 militares estadounidenses que hacen parte de la Misión SFAB - Brigada de Asistencia fuerza de Seguridad - que vienen a prestar asesoría a las Fuerzas Militares en la lucha contra el narcotráfico.

Aunque inicialmente fuentes de las Fuerzas Militares indicaron que los uniformados aterrizarían en el Fuerte Militar de Tolomaidá, se confirmó que el cuerpo élite llegó directamente a la embajada de Estados Unidos, donde se decidió el protocolo para que cumplan su aislamiento obligatorio para frenar la expansión del coronavirus.

El ministro de la Defensa, Carlos Holmes Trujillo, fue citado al Congreso de la República por la llegada de los uniformados, ya que algunos parlamentarios afirman que la presencia de los militares extranjeros requería autorización del ente legislativo.

En tal sentido se pronunció el presidente del senado Lidio García, quien recordó que esa corporación era la encargada de avalar el paso de tropas extranjeras por el país.

Trujillo sustentó que ""no se trata de paso de tropas"" y que la unidad élite ""no va a participar en operaciones sobre terreno"", además, que su presencia hace parte de los acuerdos de cooperación firmados, hace décadas, entre Colombia y Estados Unidos.

<https://www.eltiempo.com/justicia/conflicto-y-narcotrafico/llegada-a-colombia-de-cuerpo-elite-de-ee-uu-genera-polemica-502170>

Costa Rica. Covid19. Casos: 1084 Muertes: 10

Semanario Universidad, 1 de junio de 2020

Gobierno congela aumento salarial para el sector público durante los próximos 4 años
El presidente de la República, Carlos Alvarado; el Ministro de Hacienda, Elián Villegas; y la Ministra de Trabajo, Geannina Dinarte, firmaron este lunes un decreto para

congelar el aumento salarial de los trabajadores del sector público durante los próximos cuatro años.

El ministro de Hacienda, Elián Villegas, justificó la medida en el estado de emergencia que vive el país y sus implicaciones para las finanzas nacionales.

«Debido a la existencia de la pandemia COVID-19, que ha impactado fuertemente las finanzas públicas del país, lo que se está señalando es que si la deuda supera un 60% del PIB, no se pueden otorgar aumentos salariales al sector público, que es lo que está ocurriendo», dijo Villegas mediante un mensaje difundido en redes sociales.

<https://semanariouniversidad.com/pais/gobierno-congela-aumento-salarial-para-el-sector-publico-durante-los-proximos-4-anos/>

Cuba. Covid19. Casos: 2092 Muertes: 83

El Diario, 2 de junio de 2020

Cuba y la FAO acuerdan un proyecto de 119 millones de dólares para el cambio climático

Cuba y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) acordaron este lunes la ejecución de un proyecto de enfrentamiento al cambio climático por un monto de 119 millones de dólares que beneficiará a comunidades vulnerables en tres provincias de la isla.

El Ministerio de la Agricultura de Cuba (MINAG) y la FAO, diseñaron el proyecto recién aprobado en la Junta del Fondo Verde para el Clima (FVC), celebrada en Ginebra, Suiza, según informó la estatal Agencia Cubana de Noticias (ACN).

El FVC aportará 38,2 millones de dólares a este plan, mientras que el gobierno cubano contribuirá con 81,7 millones en cofinanciación para el proyecto, el cuarto formulado de conjunto con la FAO en América Latina y el Caribe, aprobado por ese mecanismo financiero internacional.

https://www.eldiario.es/sociedad/Cuba-FAO-acuerdan-proyecto-climatico_0_1033796658.html

Ecuador. Covid19. Casos: 40414 Muertes: 3438

El universo, 2 de junio de 2020

Confusión y desconexión en el inicio de teleducación en el régimen Costa y Galápagos
Luego de algunos pedidos de espera, una de las comunicadoras del Ministerio de Educación en la Zona 8 envió el siguiente mensaje vía WhatsApp: “Mil disculpas. Se cayó el sistema. Me dicen en Planta Central subirán insumo en la web y redes”. Eran las 08:52 de ayer y la explicación se daba porque falló la transmisión en vivo de la inauguración del año lectivo 2020-2021 régimen Costa y Galápagos, que la ministra Monserrat Creamer hizo en Quito, a las 08:00 de ayer.

A esa hora, cientos de padres de familia de planteles fiscales se hallaban desconcertados porque no sabía cómo sus hijos iban a iniciar clases. Al no ser presencial, por el COVID-19, este año se dará teleducación, educación virtual, en casa, con elementos tecnológicos.

En las redes sociales, afuera de las escuelas o con vecinos, en Guayaquil, en otras capitales de provincia y en las zonas rurales se presentaba la misma situación. No les había llegado el mensaje al celular o el número al que debían llamar solo daba ocupado o no respondían. Había dudas.

https://www.eluniverso.com/guayaquil/2020/06/02/nota/7858977/confusion-desconexion-inicio-teleduccion#cxrecs_s

El Salvador. Covid19. Casos: 2,653 Muertes: 46

DW. 02 de junio del 2020.

Amnistía Internacional preocupada por actuar de presidente de El Salvador
Cuando se cumple un año del arribo de Nayib Bukele a la presidencia de El Salvador, alguna de sus acciones de Gobierno han puesto "en riesgo los derechos humanos", advirtió este lunes (01.06.2020) Amnistía Internacional (AI).

En un comunicado, el organismo recordó que la pandemia por COVID-19 ha visibilizado un estilo de Gobierno que regresa a las "tácticas represivas y de abusos" que se han visto en el pasado en ese país. Recordó que las autoridades han detenido a más de 2.000 personas por presunta violación de la cuarentena domiciliar y las han recluido en "centros de contención" que a menudo no cuentan con niveles mínimos de salubridad y distanciamiento físico.

<https://www.dw.com/es/amnist%C3%ADa-internacional-preocupada-por-actuar-de-presidente-de-el-salvador/a-53653348>

Guatemala. Covid19. Casos: 5336 Muertes: 116

Prensa Libre. 02 de junio del 2020.

Ciclo escolar debe reinventarse luego de la pandemia, opinan expertos en Educación
El final del ciclo escolar 2020 aún es una incógnita para la mayoría de los guatemaltecos, pues la pandemia del nuevo coronavirus mantiene incertidumbre en cuanto a su reinicio y clausura.

Sin embargo algunos exministros de Educación proponen que el mismo se extienda hasta enero del 2021 y que el próximo comience en marzo y finalice en diciembre del 2020, incluso, afirman que es una oportunidad para cambiar las fechas del ciclo escolar las cuales no están escritas en piedra.

Asimismo, destacan que en esta decisión se debe analizar la situación de algunos colegios ciudadanos que durante la crisis no detuvieron el proceso enseñanza-aprendizaje mediante plataformas virtuales, por lo que después de una evaluación podrían clausurar el ciclo en octubre, tal como estaba previsto.

La exviceministra de Diseño y Verificación de la Calidad Educativa, Esther Ortega, afirmó que el actual ciclo escolar no está perdido porque el mismo se puede recuperar en los meses de noviembre y diciembre. "Lo que pasa es que tenemos una mente muy estructurada que no nos permite efectuar cambios en el calendario".

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/ciclo-escolar-debe-reinventarse-luego-de-la-pandemia-opinan-expertos-en-educacion/>

Honduras. Covid19. Casos: 5632 Muertes: 217

La Prensa. 2 de junio de 2020.

Directorio del FMI aprueba \$233 millones para Honduras

El directorio ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI)

concluyó ayer la segunda revisión del desempeño de Honduras en el marco de su programa respaldado por el acuerdo Stand-By, aprobado en julio del año pasado.

El directorio ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI) concluyó ayer la segunda revisión del desempeño de Honduras en el marco de su programa respaldado por el acuerdo Stand-By, aprobado en julio del año pasado.

<https://www.laprensa.hn/honduras/1383802-410/directorio-fmi-aprueba-233-millones-honduras>

México. Covid19. Casos: 94,435 Muertes: 10,167

Dinero. 02 de junio del 2020.

Calendario referencial 2020-2021 para Educación Básica, Media y Superior La Secretaría de Educación Pública (SEP) presentó la Estrategia de Regreso a Clases Escalonada, para Educación Básica, Media Superior y Superior, correspondiente al Ciclo Escolar 2020-2021.

El titular de la dependencia, Esteban Moctezuma Barragán, manifestó que lo principal es la salud de niñas, niños, adolescentes, jóvenes, madres y padres de familia, así como de los docentes, por lo que sólo se regresará a clases presenciales siempre y cuando el semáforo sanitario esté en verde.

Señaló que a pesar de la emergencia sanitaria el proceso de aprendizaje en todos los niveles no se suspenderá, por lo que las y los alumnos tendrán garantizado su derecho a la educación.

<https://www.dineroenimagen.com/actualidad/calendario-referencial-2020-2021-para-educacion-basica-media-y-superior/123441>

Nicaragua. Covid19. Casos: 1,118 Muertes: 46

Información Ministerio de Salud Nicaragua."

Panamá. Covid19. Casos: 13,837 Muertes: 344

Telemetro. 02 de junio del 2020.

Comisión de Educación analiza situación de escuelas particulares en busca de hoja de ruta

Tras cuatro horas de reunión e intervenciones de representantes de la Unión Nacional de Centros Educativos Particulares (UNCEP), y de las diferentes asociaciones de padres de familia de colegios particulares, el diputado Héctor Brands, de la Comisión de Educación, Cultura y Deporte de la Asamblea Nacional informó que el diálogo continuará este miércoles 3 de junio, en la Comisión de Comercio y Asuntos Económicos en busca de una hoja de ruta a la situación económica de las escuelas particulares.

Durante la sesión de este martes 2 de junio, en la Comisión de Educación que contó con la presencia de autoridades del Ministerio de Educación, de la Asociación Panameña de Centros Educativos Particulares (APACEP), entre otros, los representantes de los gremios expusieron las debilidades que están pasando los colegios particulares con los docentes y padres de familia producto de la crisis sanitaria por COVID-19 en Panamá.

<https://www.telemetro.com/nacionales/2020/06/02/asociaciones-padres-familias-colegios-particulares/2916494.html>

Paraguay. Covid19. Casos: 1113 Muertes: 11

Gobierno de Paraguay. 02 de junio de 2020.

Lanzan materiales educativos para que niños sigan aprendiendo desde sus casas
En un encuentro virtual a través de la plataforma Zoom, se desarrolló hoy la presentación de materiales educativos para dar continuidad a la estimulación en la primera infancia y el aprendizaje en niños y niñas desde sus casas.

El lanzamiento online contó con la participación de la ministerio de la Niñez y la Adolescencia, Teresa Martínez, del viceministro de Educación Básica, Robert Cano; así como representantes del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), la Organización Multidisciplinaria de Apoyo a Profesores y Alumnos (Omapa) y la Fundación Alda.

La iniciativa forma parte del trabajo articulado entre las mencionadas instituciones y organizaciones, en el marco de la emergencia sanitaria por la pandemia del coronavirus, a fin de dar seguimiento y brindar herramientas de apoyo a las tareas realizadas por los niños y niñas desde sus hogares.

<https://www.ip.gov.py/ip/lanzan-materiales-educativos-para-que-ninos-sigan-aprendiendo-desde-sus-casas/>

Perú. Covid19. Casos: 170, 039 Muertes: 4634

PressPerú. 2 de junio del 2020.

“Aula Invertida” O “Flipped Classroom”: Innovador Método De Enseñanza Virtual Empiezan A Aplicar En Perú

Tirsa Quispe precisó que con “Flipped Classroom”, los conceptos fundamentales del tema, que antes eran enseñados durante las clases, ahora se estudian previamente, mediante videos. Y la profundización del tema (tareas y trabajos) se desarrolla en clase, de la mano del docente.

Las ventajas de los videos (de 3 a 10 minutos), según explicó la promotora, es que fueron producidos por el colegio CRECE exclusivamente para cada curso, y por los mismos profesores, quienes también fueron capacitados en técnicas de enseñanza virtual.

Al respecto, puntualizó: “Cada video se enfoca en los conceptos fundamentales del tema de clase; son videos cortos, dinámicos, entretenidos y de alta calidad. Y están disponibles a los alumnos 24/7, lo que hace que puedan verlos a su propio ritmo, pausándolos o retrocediéndolos según sus necesidades. Todo esto permite captar la atención del alumno, evitando la interferencia por motivos técnicos, y prepararlo para el periodo de clases”

La promotora educativa sostuvo que la nueva apuesta educativa empezó a ser implementada por el Colegio CRECE desde el año 2019, por lo cual contaban con un avanzado grado de preparación para implementarlo el 2020, proceso que aceleraron ante el cambio de las clases presenciales por las virtuales.

<https://pressperu.com/aula-invertida-o-flipped-classroom-innovador-metodo-de-ensenanza-virtual-empiezan-a-aplicar-en-peru/>

República Dominicana. Casos: 17,752 Muertes: 515

Acento, 2 de junio de 2020

Pleno de la JCE supervisa inicio de impresión de boletas para Elecciones del 5 de julio

El Pleno de la Junta Central Electoral (JCE) realizó este viernes una visita a las instalaciones de la Editora Corripio a los fines de supervisar el inicio de los trabajos de impresión de las boletas que tiene a su cargo dicha imprenta para ser usadas en las Elecciones Extraordinarias Presidenciales, Senatoriales y de Diputaciones del 5 de julio de 2020.

En tal sentido, Julio César Castaños Guzmán, presidente de la entidad, enfatizó que la impresión de las boletas es un trabajo que va bien y que es admirable la calidad de la impresión, ya que, “no hay posibilidad de equivocarse porque están muy bien destacadas las caras, los colores y nosotros entendemos que esto va bien”, por lo que el Pleno se va con una “gran satisfacción y tranquilidad”.

Precisó que es un trabajo que se ejecutará entre 15 o 18 días con el respectivo acompañamiento de los partidos políticos y con una impresión de 20 mil boletas por hora.

<https://acento.com.do/2020/politica/8824745-pleno-de-la-jce-supervisa-inicio-de-impresion-de-boletas-para-elecciones-del-5-de-julio/>

Uruguay. Covid19. Casos: 826 Muertes: 23

BBC, 2 de junio de 2020

El asesinato “sin precedentes” de tres marines que conmociona Uruguay Como un acto criminal “sin precedentes” que ha conmocionado Uruguay, así calificó la prensa del país sudamericano el asesinato de tres marines ocurrido el domingo en la base naval de Fortaleza del Cerro, en Montevideo.

“Se trató de un hecho inédito desde el advenimiento de la democracia al país”, publicó el diario uruguayo El País.

Aunque Uruguay es considerado uno de los países más tranquilos de América Latina, experimenta una escalada de violencia y recientemente empezó a mostrar signos de que se está convirtiendo en una ruta de exportación para el tráfico de drogas y el crimen organizado.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-52895993>

La Red 21, 2 de junio de 2020

PIT-CNT convoca paro para el jueves en protesta contra la LUC

El PIT-CNT convocó a un paro para este jueves como protesta contra la ley de urgente consideración que se discute en el Parlamento desde esta semana. La consigna del paro será «lo urgente es la gente» ya que consideran que «el Poder Ejecutivo abusa al declararla urgente para reglamentar cuestiones carentes de urgencia y restringe el contralor parlamentario».

El paro general será entre las 9 y las 13 horas y se realizará además una manifestación en los alrededores del Palacio Legislativo que se llevará a cabo resguardando las medidas sanitarias necesarias por la pandemia del coronavirus.

<https://www.lr21.com.uy/politica/1429156-pit-cnt-convoca-paro-para-el-jueves-en-protesta-contra-la-luc>

Venezuela. Covid19. Casos: 1662 Muertes: 17

Sputnik, 2 de junio de 2020

Arreaza: EEUU quiere que Venezuela se quede sin gasolina y sin posibilidad de vender petróleo

El canciller de Venezuela, Jorge Arreaza, denunció que el secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, tiene una obsesión con su país, y busca que se quede sin gasolina y venta de crudo.

""Lo primero que hace secretario Mike Pompeo en las mañanas es anunciar otra agresión a Venezuela. Obsesión criminal. Quiere que los venezolanos se queden sin gasolina, que el Estado no pueda vender petróleo para importar medicinas, tratamientos, alimentos e insumos para producir: lesa humanidad"", escribió el canciller en su cuenta de la red social Twitter.

Esta reacción se produjo luego de que Pompeo anunció en su cuenta de Twitter que Estados Unidos sancionó a cuatro compañías por facilitar la venta de crudo venezolano.

""Hoy [el 2 de junio], Estados Unidos está sancionando a cuatro compañías por su papel en facilitar el robo de petróleo venezolano por parte del régimen de Maduro. Estas sanciones aíslan aún más al régimen y son otro paso para obtener libertad y prosperidad para el pueblo de Venezuela"", escribió en Twitter el secretario de Estado de EEUU.

<https://mundo.sputniknews.com/politica/202006021091625975-arreaza-eeuu-quiere-que-venezuela-se-quede-sin-gasolina-y-sin-posibilidad-de-vender-petroleo/>